
 

 

OFFENER BRIEF 
 
 
Luzern, 06. April 2022 
 
 
Sehr geehrte Frau Stadträtin Manuela Jost 
Sehr geehrte Damen und Herren Stadträte 
 
Im Rahmen der Teilrevision der BZO wurde vom Stimmvolk auch die Umzonung des Dreilindenparks angenommen. 
Die Umzonung des Dreilindenparks ist wegen laufender Einspracheverfahren bis jetzt nicht im Kraft gesetzt worden. 
 
Auf Wunsch des Quartiervereins Wesemlin-Dreilinden fand ein Austausch zwischen Stadträtin Manuela Jost und 
Vertretern des QVs am 8. Juni 2020 per Skype statt. Weiter traf sich der QV zu einem Gespräch mit Robert Landau 
am 6. Juli 2020. Bereits damals versprachen sowohl die Stadt als auch Robert Landau, demnächst ein 
Nutzungskonzept der Bevölkerung insbesondere dem Quartierverein vorzustellen. Es war sogar von einem 
öffentlichen Informationsanlass die Rede. Leider haben wir seither nichts mehr von den Verantwortlichen gehört. 
 
Anstoss zu Diskussionen gibt der Skulpturenpark – ein Skulpturenpark im Dreilindenpark! Das tönt nach einer ganz 
gewaltigen Sache. Angesichts der Tatsache, wie vielfältig der Park heute genutzt wird, scheint es beinahe unmöglich, 
den Konsipark weiterhin als Naherholungsgebiet für Familien, Kinder, Pfadi, Studierende, Ausflugsziel für betagte 
Spazierende, für Tierfreunde, Yoga- und Turnende, Verliebte, Frisbeespielende etc. wie bisher zu nutzen. 
 
Zum Schutz seiner kostbaren Skulpturen sprach Herr Landau davon, Patrouillen einzusetzen, den Park grossräumig 
einzuzäunen oder mindestens die einzelnen Skulpturen einzuhagen, um sich so versicherungstechnisch abzusichern. 
Von anderer Seite hört man, es würde sich lediglich um drei bis fünf Skulpturen handeln.  
Unabhängig von den laufenden Einsprachen sollte es möglich sein, die Anzahl und den Standort der Skulpturen zu 
definieren und die wesentlichen Vertragspunkte zu kommunizieren. Die Stadt als Eigentümerin des Parks und 
Vermieterin der Gebäude hat die Rahmenbedingungen für eine Nutzungsvereinbarung der Parkanlage festzulegen. 
 
Auch über die Quartiergrenze hinaus ist das Interesse gross, wie es weitergehen soll. Dies zeigt der Artikel in der LZ 
vom 2.3.22. Leider haben sich bisher weder die Stadt noch Robert Landau -respektive die Finartis Kunsthandels AG 
als eigentliche Mieterin der Gebäude- bemüht, ihre Pläne oder Konzepte darzulegen. 
Mit einer offenen Kommunikation und Klarheit in Bezug auf den Skulpturenpark und die Absichten der Mieterin liessen 
sich die allzu vielen Bedenken zerstreuen und die Zuversicht der Bevölkerung gewinnen. 
 
Wir schätzen uns geehrt, dass Sie, Frau Jost dieses Jahr an unserer Generalversammlung teilnehmen werden und 
hoffen, dass Sie uns bis dann weitere Informationen zum Stand Konsi berichten werden. 
 
Bis dahin verbleiben wir mit freundlichen Grüssen, 
 
Gesamtvorstand Quartierverein Wesemlin-Dreilinden, 
 
 
Der Präsident  Die Vizepräsidentin    
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